

[1000bebés.com](#)

Productos de marcas prestigiosas a precios reducidos hasta un 60%

[Coches de Pedales](#)

Coches, aviones y triciclos a pedal. ¡Apúntate a la moda del Pedal!

[Informatica para Niños](#)

Para niños de 5 a 14 años. Practico, comodo y sencillo.

[Gleis](#)

Franquicia juguetes educativos. Negocio divertido y rentable

Anuncios Goooooogle

Anunciarse en este sitio



Jueves, 5 de Enero de 2006

[universia.es](#)

Argentina

06:58 AM

Brasil

07:58 AM

Chile

06:58 AM

Colombia

04:58 AM

España

10:58 AM

México

03:58 AM

Perú

04:58 AM

Portugal

09:58 AM

Puerto Rico

05:58 AM

Uruguay

06:58 AM

Venezuela

05:58 AM

secciones

- Estudiantes
- Internacionales
- Investigación
- Cultura
- Internet
- Cooperación
- Política Univ.
- C.R.U.E.

- Dossier
- Archivo
- Fueron Portada
- Kiosko

- Videoteca
- Sala de prensa

- Gabinetes Univ.
- Revistas Univ.
- Radio y TV Univ.

- El Tiempo

5/1/2006

Según una tesis de la UGR

Los juguetes pueden modelar y determinar la preferencia del niño por dedicarse a una profesión u a otra

Universidad de Granada

Según los resultados del estudio, el juguete masculino ha evolucionado hacia lo neutro, mientras que el femenino apenas ha cambiado y sigue asociado a tareas domésticas y de belleza

Los Reyes Magos están a punto de asaltar la casa de millones de niños para compensar con los mejores regalos su buen comportamiento. Durante más de un mes, estos héroes han recorrido las tiendas más recónditas buscando los juegos de moda, pero esos juguetes que a simple vista no son más que un entretenimiento, tienen una importancia en la que raramente se repara a la hora de obsequiarlos.



Los juguetes pueden modelar y determinar la preferencia del niño por una profesión u otra.

Según apunta Martínez Reina, nuestra cultura está teñida de estereotipos de género y estos quedan reflejados de una manera u otra en los juegos y juguetes infantiles.

La influencia de los juguetes en el niño
Un estudio de la Universidad de Granada ha analizado la influencia de los juguetes en el niño para el desarrollo de determinados valores, hábitos y conductas. Y es que, según se desprende de los resultados de esta investigación, que ha analizado los valores de género que transmiten, los juguetes pueden modelar y determinar la preferencia del niño por una profesión u otra.

Para llegar a esta conclusión, la autora del trabajo, María del Carmen Martínez Reina, ha realizado 400 encuestas a 200 niños y 200 niñas de entre 3 y 7 años para averiguar la manera en que asocian un juego o un juguete a lo femenino, a lo masculino o lo neutro, y ha estudiado más de una treintena de juguetes seleccionados a partir de los anuncios publicitarios, que han sido evaluados mediante un análisis semiótico.

Juguetes sin sexo

Muñecas, juegos de té, herramientas de jardinería, coches, helicópteros, trenes, cochecitos de bebé, cocinitas, videoconsolas, bolsos, balones, juegos de tocador, carritos de limpieza o talleres mecánicos son algunos de los juegos que han centrado el trabajo de investigación sobre los valores de género.

Según apunta Martínez Reina, nuestra cultura está teñida de estereotipos de género y estos quedan reflejados de una manera u otra en los juegos y juguetes infantiles. Así, el objetivo de este estudio ha consistido en valorar la competencia sobre los estereotipos de género que niños y adultos tienen de los juguetes. En los resultados obtenidos, se demostró que la capacidad sobre los estereotipos de género de los niños es mayor cuando éstos son más pequeños, que a medida que tienen más edad su aptitud es más mayor sobre lo neutro. Aunque sigue habiendo en sus opiniones una clara división entre los juguetes, especialmente en lo que se refiere a los denominados socialmente como femeninos.

En este sentido, la autora del trabajo explica que los juegos atribuidos a las niñas apenas han evolucionado en las últimas décadas. De hecho, todavía siguen prevaleciendo los relacionados con tareas de limpieza o cuidado del hogar como las cocinitas, los carritos de limpieza, los muñecos bebé, los juegos de cocina, etc. Sin embargo, los juguetes asociados a lo masculino han evolucionado y cada vez tienden más a lo neutro, de forma que la mayoría de ellos también pueden ser compartidos por las chicas.

Pero los niños no son los únicos que han respondido a las encuestas de este trabajo. Estudiantes de la Universidad de Granada y de la Universidad Autónoma de Madrid también han valorado el valor de género en los mismos juguetes, modificando algunas preguntas para estos, y lo "sorprendente es que las respuestas de pequeños y mayores no difieren mucho" asevera la experta, quien añade que "con resultados como éste, se demuestra que el género de los juguetes depende de la relación y la educación que el niño recibe de su entorno, en la escuela, en su familia y sobre todo a través de los medios de comunicación, puesto que ejercen una fuerte influencia en el niño y en sus aptitudes sobre los estereotipos de género".

De ahí los prejuicios que aún existen por el hecho de que un niño juegue con una muñeca o una niña disfrute de un partido de fútbol, algo que sólo cambiaría fomentando una educación basada en la igualdad y modificando las conductas que los niños aprenden a través de los medios de comunicación, de forma que en los anuncios aparecieran de forma más asidua chicos y chicas jugando juntos a juguetes asociados a ambos géneros.

El trabajo se ha completado con un análisis de la presencia de estudiantes masculinos y

especial

XML Crónica XML

Haz página de inicio

Buscar en Crónica

Envía tu opinión

Mis noticias **NEW!**

Envía tus noticias

Crónica en tu web

Noticias de tu Universidad

El País Universidad

El Mundo Universidad

Boletines Universia Wharton

Crue Noticias

Cuib Noticias



Proyectos Científicos

femeninos en distintas titulaciones universitarias, tanto en la UGR como en otras a nivel nacional, corroborando en las carreras de ciencia hay una presencia mayoritariamente masculina, mientras que en las de letras predominan las mujeres, algo que puede estar relacionado con esa selección de juguetes que desde pequeños les enseñaron a formarse su rol en la sociedad.

Noticias Relacionadas

[21/06/2005]

Los juguetes pueden fomentar conductas agresivas en los niños

[Universidad de Granada](#)

Un estudio realizado por la Universidad muestra los efectos que causan en los más pequeños. [+]

[03/08/2005]

Detectar los tumores

[Universidad Politécnica de Cartagena](#)

Un modelo de imágenes en tres dimensiones permite determinar con precisión el tamaño de tumores. [+]

[23/11/2005]

Roma y los modelos del arte

[Universidad de La Rioja](#)

El Área de Historia del Arte de la UR ha organizado una Jornada sobre ´Roma y los modelos del arte´ que va a tener lugar este miércoles 23 a partir de las 11.00 horas en la Sala de Grados del Edificio Quintiliano. [+]

[09/06/2005]

ESTUDIANTES

[Consejos](#) [+]

[08/06/2005]

VÍAS DE ACCESO

Elegir una carrera no sólo depende de tus notas y tus preferencias, también hay que tener en cuenta tus estudios de bachillerato. [+]

Comenta la noticia

Nombre:

E-mail:

Comentario:

[enviar >](#)

[borrar >](#)

Con el mecenazgo de 

Copyright © 2003 Portal Universia S.A. Todos los derechos reservados
(Avda. de Cantabria s/n - Edif. Arrecife, planta 00.28660 Boadilla del Monte) - Madrid. España.

Contacta con nosotros: [Usuarios](#) | [Empresas-Instituciones-Medios comunicación](#)

[Código Ético](#) | [Aviso Legal](#) | [Política de confidencialidad](#) | [Quiénes somos](#): Sala de Prensa